

Paläobiologischer Lehrapparat der Universität Wien

Wien, 20. Januar 1924



Hochverehrter lieber Dichter!

Ihren Wunsche, der mir Befehl ist, folge ich und sende mit derselben Post als rekommandierte offene Sendung an Sie sowohl eine heute Voranlag ausgeführte Zeichnung eines kürziger Höhlenbären "im fell" ab, als auch einige Photographien. Die Vorlagen erbitte ich nach Klischeierung wieder zurück. Mit der Tuschezeichnung ging es nicht, da ich entdeckt, daß der Tusche eingetrocknet ist; und heute ist Sonntag! Ich hoffe, die Bleistiftskizze tut es auch.

Die Unterschriften für die betreffenden Bilder liegen bei den Vorlagen.

Bitte sagen Sie der Klischee-Firma, daß die Höhlenbärenzeichnung nicht verschmückt werden soll. Da ich auch mein Fixativ nicht daheim fand, müßte ich sie mit Milch fixieren, was auch ganz gut ist, aber nicht so wirkungsvoll wie Fixativ.

Ich freue mich, daß ich mein Versprechen trotz abschaulicher Überbindung und der für Wiens akademische Verhältnisse beglichenen Hetzjagd doch rechtzeitig halten konnte. Aber

erstes Diktat mein Gewissen und zweitens wollte ich vor meines Hörwochs nach Rag-Léthiersitz gehender Vorlesungsreise alles dringende erledigen. Ich werde dort u. a. auch über ein mit in der letzten Zeit beschäftigendes Thema reden: „Eroberausflüge der Wirbeltiere in die Meere der Vorzeit“ was deswegen sehr lehrreich ist, weil man sieht, wie die P. T. Herrschäftele aus vergangenen Erdzeitaltern so mitunter ebenso dummen angestellt haben wie die Menschen. Man vergisst mitunter darauf, dass alles Leben zu allen Zeiten der Erdgeschichte den gleichen Gesetzen unterworfen ist ^{zu war} und dass aus den Ereignissen der Vorzeit sehr gute Lehren für die Gegenwart zu ziehen sind - vgl. meine Ausführungen über die Folgen des Existenzoptimums für die Degeneration beim Höhlenbären! Nur darf man es nicht allzu laut sagen, dass unser gänges modernes Streben, alle Defekte Individuen möglichst alt und natürlichlich auch geschlechtsreif werden zu lassen, systematisch zum physischen Niedergang der Menschheit beträgt. Sehr traurig für die Menschheit, wenn auch angenehm für das Individuum. — Waren Sie hier, so könnte ich Ihnen ein ganz verriektes Vieh aus der Oberkreide Kanadas ins Bild ziehen, das Tollste was sich die Natur vielleicht geleistet hat und das nicht vor Anfang einer Nacht nicht schlafen ließ! So wirkten die fossilen Bestäler heute noch nach. —

Alles Liebe und Freundschaft von Haus zu Haus
Mit aufrichtigem Interesse O. Abel